
 

 
 

Seigneur, en toi j’ai mis toute ma confiance, 

 Tu me combles de Joie. 

A la jonction entre la première et la nouvelle alliance se trouve Jean le prophète Baptiste vers 
lequel la liturgie de ce troisième dimanche de l’Avent oriente notre attention. Nous découvrons sa 
capacité à placer sa confiance et sa foi en Jésus à l’heure de l’échec et de l’humiliation. 

Jean-Baptiste à la parole autorisée et ardente, dans sa prison, est désormais réduit au silence et 
avance vers la mort. Il entend parler du Christ, dont il attendait qu’il fût un Messie aux traits d’un 
juge sévère. Au lieu de cela, il apprend que Jésus, par ces actes, n’annonce que la miséricorde de 
Dieu.  Sa foi est alors traversée par le doute. 

La question dramatique que Jean Le Baptiste fait poser par ses disciples remet en discussion toute 
sa vie et son engagement : « Es-tu celui qui doit venir ou devons-nous en attendre un autre ? » 

La réponse qu’il reçoit est sans appel : Oui, par ses œuvres, le Messie « doux et humble de cœur » 

(Mt 11,29) accomplit l’Ecriture en annonçant l’amour de Dieu pour tous les hommes ! De sa prison, 
Jean accueille cette ultime révélation de Jésus dans l’obéissance. Il se montre capable de réviser 
ses propres images pour accepter la vérité qui lui est dévoilée. Alors, il peut avancer sereinement 
vers sa mort.  

Voilà pourquoi il est le « plus grand » de ceux qui sont nés d’une femme. Il a su se mettre à l’écoute 
de celui qui apparaissait comme le « plus petit ». En cela, notre foi ne peut que passer par celle de 
Jean le Baptiste. Car si nous n’acceptons pas son témoignage, éloquent même dans les moments 
de doute, nous ne pourrons pas croire davantage en Jésus. 

Précurseur et témoin du Messie, Jean-Baptiste est aussi témoin de la foi dans le royaume de Dieu 
qui vient. En effet, lorsque Dieu vient visiter son peuple, il se fait le plus petit parmi les hommes. 
Mais seule la foi nous permet d’entrer dans les voies de Dieu, si déconcertantes pour nos vues trop 
humaines. Jean-Baptiste a été envoyé pour préparer le monde à exulter de joie à la venue du 
Sauveur qui se fait reconnaitre à travers des signes bien modestes mais efficaces. 

Puissions-nous être pour le monde, envahi par le désert du doute, les témoins de cette 
joyeuse espérance qui sait reconnaitre les signes discrets de la venue du Seigneur. 

Soyons dans la joie, soyons toujours dans la joie, car le Seigneur vient ! 

Père Erick Balde, curé 
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Dans notre paroisse 

LES COORDINATRICES DE NOS TROIS LIEUX DE CULTE 

Entretien avec Alberte coordinatrice à l’église Sainte-Colombe : 

Le Messager : Alberte, peux-tu nous expliquer brièvement le rôle d’une coordinatrice ? 

Alberte : Nous agissons en binôme, afin de pallier l’absence éventuelle de l’une d’entre nous, pour préparer, avant 

le début de la messe, tout ce qui sera nécessaire à son bon déroulement : patène, calice, vin, hosties, gel 

hydroalcoolique depuis la pandémie, paniers pour la quête. Nous préparons l’autel, le lectionnaire et disposons les 

documents tels que les intentions de prières ou le déroulé. Nous mettons les feuilles de chant à disposition, le 

bulletin paroissial ou épiscopal et nous sollicitons des paroissiens pour proclamer les lectures ou les prières. 

Le Messager : Comment est née cette envie de servir ? 

Alberte : Suite au décès de mon mari, j’ai changé de paroisse et rejoint celle de Chevilly. Père Érick m’avait d’abord 

proposé de tenir l’accueil, mais ça me rappelait trop mon travail. Ensuite, avec le départ des précédentes 

coordinatrices, je me suis lancée pour les remplacer. 

Le Messager : Que t’apporte cette mission et que penses-tu apporter en 

l’exerçant ? 

Alberte : Cela m’apporte de la joie et du bien-être. J’arrive en avance, j’ouvre 

l’église, je prie ma divine miséricorde et je fais du nettoyage, à l’intérieur et aux 

abords. Il y a parfois des personnes qui viennent avant la messe pour prier et 

allumer des lumignons et elles sont contentes que l’église soit ouverte, propre 

et agréable, alors je suis heureuse d’y contribuer. 

Le Messager : Exerces-tu en parallèle d’autres fonctions dans la paroisse ? 

Alberte : J’organise le Chapelet le mardi avant la messe et je tiens parfois des 

permanences pour que l’église soit ouverte. 

Le Messager : Merci à Alberte, à Victoire, à Josianne et leurs collègues !  Grâce à elles, nos lieux de cultes sont 

toujours accueillants. 

******** 

Nous remercions aussi toutes les bénévoles de l’accueil qui n’ont pas été citées dans le Messager précédent : 

Sandra, Barbara, Gisèle, Sœur Ghislaine, Dany et Armelle ! 

  



 

Dans le diocèse 

POUR TRAVERSER LA CRISE 

UNE INVITATION A PRIER 

 
Jeudi 24 novembre environ 200 personnes en responsabilité pastorale dans le diocèse de Créteil, des 
prêtres, des diacres et des laïcs en mission ecclésiale se sont rassemblées, avec Mgr Blanchet et le conseil 
épiscopal, au monastère de l’Annonciade à Thiais pour une journée de partage et de réflexion, 6 semaines 
après les révélations concernant les abus commis par Mgr Santier. 

 A la suite du conseil épiscopal élargi du lendemain, des propositions ont été 
identifiées pour nous aider à avancer :  

Pendant cette nouvelle année liturgique et jusqu’à Pâques, la messe sera 

célébrée tous les jeudis à 12h15 à la cathédrale de Créteil en confiant 

spécifiquement au Seigneur les blessures spécifiques de notre diocèse.  

 

 

****************** 

 

Dans ce temps de l'Avent, temps de veille, de vigilance dans la confiance et l’espérance 

revenons sur un extrait de « La Joie de l'Evangile » proposé par le Pape François : 

« (La) résurrection (du Christ) n’est pas un fait relevant du passé ; elle a une force 

de vie qui a pénétré le monde.  

Là où tout semble être mort, de partout, les germes de la résurrection 

réapparaissent. C’est une force sans égale.  

Il est vrai que souvent Dieu semble ne pas exister : nous constatons que l’injustice, 

la méchanceté, l’indifférence et la cruauté ne diminuent pas.  

Pourtant, il est aussi certain que dans l’obscurité commence toujours à germer 

quelque chose de nouveau, qui tôt ou tard produira du fruit. Dans un champ aplani 

commence à apparaître la vie, persévérante et invincible. 

 La persistance de la laideur n’empêchera pas le bien de s’épanouir et de se 

répandre toujours. Chaque jour, dans le monde renaît la beauté, qui ressuscite 

transformée par les drames de l’histoire. 

 Les valeurs tendent toujours à réapparaître sous de nouvelles formes, et de fait, 

l’être humain renaît souvent de situations qui semblent irréversibles. C’est la force 

de la résurrection et tout évangélisateur est un instrument de ce dynamisme. » 

 

 

 

 



 

Prenez date 
Dans notre paroisse 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

MESSE DE PEUPLES : DIMANCHE 8 JANVIER  

10h30 à Notre Dame de la Trinité 

« CONFIANTS, OUVRONS-NOUS A L’AVENIR » 

Venez nombreux retrouver l’équipe de préparation pour la répétition des chants : 

- Le vendredi 16 décembre à 20h15 à l’église Saine Colombe : 

- Le samedi 7 janvier à 14h30 à Notre Dame de la Trinité. 

Vos spécialités culinaires seront les bienvenues pour un partage convivial après la messe. 

Nos peines :  

Sont retournés à la maison du Père, obsèques de : 

Madame Régine PAREDERO – Madame Germaine CAMPION – Madame Renée LECONAN 
Nous les confions à votre prière, ainsi que leurs familles 

 

 

 

 

COMMUNAUTE 
 

Nos joies : 

Baptême à Sainte Colombe :  Oriane IRAGUHA 
Baptême hors paroisse : Alizé Marie ALBENY 

Nous contacter :                                      ISSN : 2268-9389 

Paroisse Sainte Colombe 3 rue Jaume 94550 Chevilly-Larue 
Tél : 01 46 86 16 25  Courriel : secretariat.saintecolombe@yahoo.fr 
Le site de la vie du secteur :  http://www.catholiques-val-de-bievre.org/ 

 

Le denier de l’Eglise fait vivre notre communauté.  Ne l’oublions pas ! 

 

Répétition Messe des Peuples 

Vendredi 16 décembre à 20h15 à Sainte Colombe 

Sacrement de réconciliation 

Samedi 17 décembre : 18h à Sainte Colombe 

Aumônerie 4ème/3ème 

Dimanche 18 décembre : 10h30 – 15h à Notre 
Dame de la Trinité 

Rendez-vous hebdomadaires 

Chapelet : Mardi 18h15 à Sainte Colombe 

Assemblée de louange animée par la fraternité 

Ouvre-toi Béthanie 
Jeudi 19h à Notre Dame de la Trinité 
 

Messes dominicales 

Samedi 18h30 à Sainte Colombe 
Dimanche 9h au Bon Pasteur 
                   10h30 à Notre Dame de la Trinité 

Messes en semaine 

Mardi 19 h à Sainte Colombe 
Mercredi 19h à Notre Dame de la Trinité 
Jeudi 9h au Bon Pasteur 
 

ACCUEIL VACANCES SCOLAIRES 

Du lundi 19 décembre au mardi 4 janvier   
l’accueil du 3 rue Jaume sera assuré : 

Le samedi de 10 h à 12 h 
Le Père Erick sera absent le mercredi 28 décembre 

FÊTES DE NÖEL                                                                                                 
Samedi 24 décembre 18h : veillée de Noël suivie de la messe à 18h30 
Samedi 24 décembre 20h30 : messe à Notre Dame de la Trinité 
Dimanche 25 décembre : Messe de Noël à 10h30 à Notre Dame de la Trinité 
Pas de messe au Bon Pasteur le dimanche 25 décembre 

NOUVEL AN 

Samedi 31 décembre 18h30 :  messe de la Saint Sylvestre à Ste Colombe  
Dimanche 1er janvier 9h : messe au Bon Pasteur 
Dimanche 1er janvier 10h30 : Messe à Notre Dame de la Trinité 

 

 


